

12 Sports

Football/Après la participation des Gabonais à la 3e édition des Jeux africains de la jeunesse « Alger 2018 »

Le Gabon peut-il sortir de son organisation empirique ?

MIKOLO-MIKOLO

Libreville/Gabon

« Le monde est dangereux à vivre non pas à cause de ceux qui font mal, mais à cause de ceux qui regardent et laissent faire », disait Albert Einstein. Une citation qui devrait interpeller tous les acteurs du sport gabonais quant à son avenir, surtout après la récente et fructueuse participation de nos jeunes compatriotes à la 3e édition des Jeux africains de la jeunesse "Alger 2018". Un séjour en terre algérienne, certes perturbé par des soucis financiers, mais riche en enseignements.

Les Gabonais, dans l'ensemble, peuvent quitter « Alger 2018 » en décernant un satisfecit au comité d'organisation. « Nous partons, dans l'ensemble, satisfaits de l'orga-

nisation », déclare le secrétaire général adjoint (SGA) du Comité national olympique gabonais (Cnog), chef de la délégation, José Walter Foula.

Cependant, il n'y a pas à se gargariser au sujet de la moisson engrangée par nos jeunes compatriotes : une médaille d'or, une d'argent et trois de bronze. Cette réussite, surprenante pour beaucoup, porte deux symboles : celui du travail planifié incarné par Andy Bringeaud (tennis de table) et Célestine Avomo Ella (tennis). Mais elle ne saurait occulter le travail bâclé qui colle aux athlètes locaux.

Andy (une médaille de bronze) évolue en France où il a la possibilité de participer à plusieurs tournois qui lui permettent d'avoir un vécu, une certaine expérience. Idem pour Célestine (une mé-



Photo : D.R.

Les athlètes gabonais et leurs encadreurs techniques à l'aéroport d'Alger.

daille d'or, autant d'argent et de bronze) qui, bénéficiant d'une bourse de Solidarité olympique, séjourne hors du Gabon dans un grand centre technique. Lequel lui permet de participer à plusieurs tournois majeurs, d'améliorer, très souvent, son classement mondial, etc.

Il n'est donc pas surprenant pour certains pu-

ristes de voir nos deux jeunes « ambassadeurs » rivaliser d'adresse et d'ardeur avec leurs homologues d'autres pays. « Les bons résultats de ces deux athlètes sont le fruit d'une méthodique planification, d'une synergie, d'un partenariat, peut-être pas écrit, entre la Fédération gabonaise de tennis (Fégaten), la Fédération internationale, le Comité national

olympique gabonais et le ministère des Sports », tente de convaincre José Walter Foula, joint hier matin depuis Alger. Fort de son expérience dans l'organisation du sport international, Walter Foula souhaite voir celui du Gabon sortir des sentiers battus, et surtout de son organisation empirique. Celle qui rime avec improvisation et impréparation incarnées par les athlètes du cru.

C'est pourquoi la jeune Marisca Fallone Nzang Ndzime (taekwondo, - 44 kg), évoluant localement où les compétitions régulières et d'envergure font défaut, est à féliciter pour avoir obtenu une médaille de bronze devant des adversaires huppées. Son talent et son courage lui ont permis de faire plaisir à de nombreux Gabonais. En commençant par ceux du ministère des Sports.

Un département des Sports qui, au lieu de donner toujours l'impression d'être surpris de la préparation de nos athlètes, devrait savoir que Buenos Aires (Jeux olympiques de la jeunesse en octobre prochain en Argentine), les Jeux olympiques de Tokyo (2020) et ceux de la France en 2024 pourraient se faire également avec les jeunes actuels. Raison pour laquelle le Gabon devrait mettre en place une bonne organisation de notre sport avec des compétitions domestiques régulières qui vont permettre à nos sportifs de mieux se préparer pour affronter les épreuves sous-régionales, continentales et internationales. Car le succès de Célestine Avomo Ella est un indicateur fiable à partir duquel le Gabon peut façonner ses athlètes après « Alger 2018 ».

Football/Ligue de l'Estuaire/Regard sur un club formateur/Ballon d'or Former les jeunes dans un environnement sain et propre pour la bonne pratique du football

PSNB

Libreville/Gabon

En 2011, Harb Laurent Mpouho crée un club de football à Libreville : Ballon d'or. Affilié à la Ligue de football de l'Estuaire (LFE) la même année, Harb Laurent engage cette formation aux activités de la ligue "G1". Notamment au championnat provincial avec pour ambition d'accéder en D1. Après avoir raté de justesse son objectif à deux reprises

(2012 et 2013) et suite à une sanction subie en 2014, Ballon d'or se retire des compétitions provinciales.

En 2015-2016, Ballon d'or réintègre les compétitions de la Ligue de l'Estuaire. Cette fois-ci dans les petites catégories : cadets (U17), minimes (U15), Benjamins (U12) et débutants (U 9). « Nous avons mis en place ces petites catégories pour un seul objectif : former les jeunes dans un environnement sain et propre pour la bonne pratique du football », a indiqué le président



Photo : Prosper Sax Nzé Bekalié

Les U17 de Ballon d'or ont terminé à la 3e place au championnat de la Ligue de l'Estuaire (Poule A).

actif du club, Keurtys Aboghe dit "Dépôt".

Au cours de la saison 2017-2018, le club a en-

gagé six catégories, dont quatre à la sous-ligue d'Akanda (U9, U12, U15 et U20), puis deux à la ligue de l'Estuaire (U17 et D3). En termes de résultats de fin de saison, Ballon d'or a occupé la 9e place en D3. Chez les U9, le club est champion de la sous-ligue d'Akanda et vainqueur de la coupe de ladite sous-ligue.

« Chez les U12, nous avons terminé vice-champion de la sous-ligue d'Akanda et finaliste de la coupe de la même entité sportive. Nous avons aussi perdu la finale de la coupe de la sous-ligue

d'Akanda, chez les U15. En U17, nous avons occupé la 3e place au championnat de la Ligue de l'Estuaire (poule A) », a-t-il déroulé. Avant de déclarer : " les U20 nous ont fait honneur en remportant le championnat d'Akanda ".

A signaler que Ballon d'or (D3 et U20) s'entraîne au stade de la Cité des ailes dans le 1er arrondissement de Libreville. Quant aux U9, U12, U15 et U17, ils ont pour lieu d'entraînement le site appelé " Ballon d'or ", situé après l'aéroport international Léon-Mba.

Golf/PGA/RBC Canadian Open Johnson impérial

AFP

Toronto/Canada

Le N°1 mondial Dustin Johnson s'est magistralement repris après sa sortie de route au British Open la semaine dernière pour remporter, dimanche, le Canadian Open de golf, son troisième titre en 2018.

Sur le Glen Abbey Golf Course d'Oakville (Ontario), Johnson a rendu une dernière carte de 66, à 6 au-dessous du par. Alors qu'il faisait partie avant le dernier tour d'un quatuor en tête du classement, Johnson distance au final ses plus proches concurrents de trois coups, à 23 sous le par. "J'ai vraiment, vraiment bien frappé la

balle pendant les quatre jours", a estimé l'Américain de 34 ans. Après une deuxième place en 2013 et 2016, Johnson s'impose enfin au Canada et décroche le 19e titre de sa carrière, une semaine après son échec en Écosse.

"J'avais besoin de travailler mon putt, ce que j'ai fait. Ça s'est beaucoup mieux passé cette semaine", a déclaré celui qui a enchaîné les birdies. Johnson, qui est fiancé avec Paulina Gretsky, fille de l'icône du hockey, le Canadien Wayne Gretsky, s'est appuyé sur le soutien du public pendant les quatre jours du tournoi à la feuille d'érable.

"Évidemment, j'ai beaucoup de liens avec le Canada en raison de Paulina



Photo : D.R.

Le golfeur américain Dustin Johnson, vainqueur de l'Open du Canada 2018.

et de son papa, Wayne. Grâce à lui j'ai beaucoup de fans ici", a-t-il reconnu. "Donc c'est vraiment sympa de jouer ici devant autant de monde." "DJ" devient également le premier gol-

feur depuis Tiger Woods à remporter au moins trois titres au cours de trois saisons consécutives sur le circuit américain. Après un dernier tour à 69, Kim Whee et An Byeong-hun

ont fini deuxième. Les deux Sud-Coréens faisaient partie du carré de tête avec Johnson et Kevin Tway avant la dernière journée. Tway, qui tentait d'imiter son père Bob vainqueur au Canada en 2003, a lui conclu avec une carte décevante de 76 et se retrouve à la 17e place, 13 coups sous le par.

Classement du Canadian Open (par 72) :

- 1. Dustin Johnson (USA) - 23 (68-66-65-66)
- 2. An Byeong Hun (KOR) - 20 (66-67-66-69)
- Kim Meen-Whee (KOR) - 20 (67-65-67-69)
- 4. Keegan Bradley (USA) - 19 (69-63-73-64)
- 5. Abraham Ancer (MEX) - 17 (73-66-65-67)

- 6. Tommy Fleetwood (ENG) - 16 (66-71-68-67)
- Danny Lee (NZL) - 16 (68-69-67-68)
- 8. Joel Dahmen (USA) - 15 (69-68-67-69)
- Mackenzie Hughes (CAN) - 15 (69-69-67-68)
- Andrew Putnam (USA) - 15 (67-68-71-67)
- Brandt Snedeker (USA) - 15 (68-70-68-67)
- 12. Jason Kokrak (USA) - 14 (69-69-70-66)
- Shane Lowry (IRL) - 14 (70-67-68-69)
- Ian Poulter (ENG) - 14 (66-69-72-67)

- Rory Sabbatini (RSA) - 14 (68-67-68-71)
- Hudson Swafford (USA) - 14 (66-70-67-71)
- 17. Kevin Tway (USA) - 13 (66-65-68-76).